
CEE 2023-

2024-20 

OCÈS-VERBAL DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT 
L'ÉCOLE ST-JOSEPH 

Réunion tenue le 6 février 2024 à 18h30 en présentiel 

Personnes présentes Julie Brunelle, directrices 
Marie-Eve Fortier directrice-adjointe 

Centre 
de services scolaire 
des Laurentides 

D Il 

Québec un

Marie-Hélène Vigeant (1 an), Véronique Richard (1 ao), Mélanie 
Beauchamp (1 an), Jade Dufort (2 ans), Philippe Langevin (1 an), 
Carmen Charbonneau, Marie-Claude Drapeau, Amélie Desnoyers et 
Patricia Girard (substituts) enseignantes 

Personnes absentes 
Daniel Goulet, service de garde, Marc 
Laliberté, Stéphane Cyr (substitut) , Audrey 
Levesque (substituts) et Hugo Lévesque 
(substituts) parents 

personnel de soutien, Marc Laliberté 
Audrey Rochefort service de garde 

1.0 MOT DE BIENVENUE DE LA PRÉSIDENTE ET DE LA DIRECTION 

Marie-Hélène Vigeant propose l'ouverture de la séance. 

2.0 PRISE DES PRÉSENCES, VÉRIFICATION DU QUORUM ET OUVERTURE DE LA 

SÉANCE 

Une fois les présences prises, il y a constatation du quorum. 
Il est 18 h 35 

3.0 NOMINATION DU SECRÉTAIRE 

Marie-Eve Fortier sera la secrétaire de la troisième rencontre du CEE. 

4.0 LECTURE ET ADOPTION DU PROJET D'ORDRE DU JOUR 

IL EST PROPOSÉ PAR Véronique Richard ET APPUYÉ PAR Marie-Claude Drapeau 
D'ADOPTER le projet d'ordre du jour avec un ajout au point 10 : approbation activité ski alpin. 

Le projet de l 'ordre du jour de la séance tel qu'approuvé est le suivant: 
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SÉANCE DU CONSBL D'ÉTABLISSEMENT 

Par lo pr<wrt•,"""" ête, ço�uu • l11$Umblù do Cc:nsoil d'étobl,acmorn de récole St•Jo,cpl, qui ouno lèu 
"'1r<!i 6 fi,riu 2024, à 18h30. Nous forons •• ,oncomr• on irisomiol 

Le. proJCt d"cn:il"C: du jour e$f le suivant : 

ORDRE DU JOUR 

1. Mot de. bicmcruc. de ia prûidcnh:. c.t de. b direction 
2 Prise d:.s prisencu. vhiflt.ation du ftU'1Un d owcmrc d.: ro: siancc. 

Nc»ninatian d,, .KCrétair.c 
4 �et•� du p-o,i,Et dordrc li, j...-
!I. Lecture et GpFf'<lbalion du proùs,.,.rbal do 10 .jonvlcr 2024 
6 Quo<tù,ns =, pubhc 

7 Po.in.ts po1.r Wortl"lllltiots. t,EddÏt1cn <!.e CCfl"frte, dipôt et 1'.livis. 
•Plande rot,-
.. Semoine: di, pcr$Cff1C,I (huit dos avc.c pcrvrt.i fin de. rcnccntre.) 
• InfOffl'Gtions générale. de la dir-u♦1on 
- OU nauviellu d4 la fcn:!atu:m CU qms hareull 

9 Pomts pou- odoptlon, 

10. Points poir approbcltlOft : 

.Appr,bot,on c,itèru d,, fonnahcri d,,s grc,Jp<S 24-25 

AFPro!>Gticn d;: la grill<·matwu 24·2' 

Apprd;o:tim cçncc.$S on alirrcntair& 24-25 

11 SU1va.s du 50G 

tz Mot dl.J ritprue.l\tont du ctl(THti � �1.1 CSL 

13. Corr�poMIU'I.Ce: d.r. !a prl.;id«-ft'fc. 

• Progrornmu port=l,u• 
, Page Focebook pol'<lltJ 

14 llffairU nouvclru (5 ll'lnuto:$) 

16 Lué&� la r�ntrr. 

ADOPTÉ À SAINTE-ADÈLE 

5.0 LECTURE ET APPROBATION DU PROCÈS VERBAL DU 10 JANVIER 2024 
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Il est proposé par Jade Dufort et appuyé par Amélie Desnoyers d'approuver le procès- verbal du 

3 octobre 2023 

6.0 QUESTIONS DU PUBLIC 

Aucune question du public. 

7.0 POINTS POUR INFORMATIONS, reddition de compte, dépôt et suivis: 

- Plan de rattrapage
Sur le plan académique, nous avons bonifié le service de coenseignement
du préscolaire à la 6e année de différentes façons selon les besoins de
chaque niveau. Pour le psécolaire, nous avons bonifié la tâche de Johane
Poirier. Pour les autres niveaux, ce sera après la semaine de relâche avec
des enseignants à contrat à l'interne. Sur le plan psychosocial, nous avons
augmenté les heures au niveau du service des TES afin de mettre en place
des ateliers d'habiletés sociales et de gestion des émotions du préscolaire à
la 4e année. Pour les élèves du 3e cycle, il y aura du parcours avec William,
l'enseignant en éducation physique et à la santé, sur l'heure du diner pour

travailler la motivation scolaire et l'estime de soi. Il n'y aura pas de tutorat.
Nous aurons des redditions de compte à faire.

- Semaine du personnel (huit clos avec parents fin de rencontre)
C'est la semaine des enseignants, mais nous avons décidé de célébrer tout

le personnel.

- Informations générale de la direction
Pour des raisons de sécurité, il y a des nouvelles clôtures sur la butte. La
neige était trop haute par rapport à la clôture actuelle.

- Des nouvelles de la Fondation des gens heureux
Finalement, l'activité aura lieu le 27 mars à la salle communautaire de Mont
Rolland. Nous ne pouvons confirmer pour l'instant si ce sera un souper
spaghetti ou un bingo. Cela va dépendre de la disponibilité de la cuisine de

l'école Hôtelière pour la cuisson des pâtes. La personne responsable revient
de vacances le 9 février. Les détails suivront dès que nous aurons des

réponses.
Il est suggéré de demander à Christine d'envoyer un message aux parents
pour les aviser du changement de date.
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8.0 Projet éducatif 

Lancement PÉ : idées 
- Julie s'est informée auprès du CSS pour le lancement de notre PÉ. Il y a possibilité

d'avoir la bannière du CSS et une personne responsable pour prendre des photos
officielles.

- Suggestions:
o Il est proposé de faire l'inauguration de la classe extérieure en même temps

que le lancement du PÉ durant la semaine du service de garde du 13 au 17
mai 2024.

o Possibilité d'avoir une banderole/fanion pour faire la promotion des valeurs.
o Faire une fête de la famille.
o Il faut que le message soit clair : Pourquoi présentons-nous le PÉ? Il ne faut

pas que ce soit un discours politique. Nous visons la promotion des valeurs,
de la vision de l'école afin que tous y adhèrent.

o Faire une murale, une création commune qui reste dans le temps.
o C'est le 70e anniversaire de l'école en 2024.
o Viser des moments stratégiques.
o Événement rassembleur afin que tous aient un sentiment d'appartenance à

l'école.

9.0 POINTS POUR ADOPTION : 

- Activités à venir :

Il y a du ski au préscolaire qui est entièrement payé par la fondation.

o IL EST PROPOSÉ PAR Marie-Hélène Vigeant ET APPUYÉ PAR Philipe
Langevin D'ADOPTER tel que présenté

- Alain Choquette va venir présenter gratuitement une conférence le 15 février pour
la semaine de la persévérance au scolaire pour les élèves de la 4e à la 6e année.

o IL EST PROPOSÉ PAR Véronique Richard ET APPUYÉ PAR Jade Dufort
D'ADOPTER tel que présenté

Pour la fête à l'effort, nous aurons la chance d'accueillir le spectacle des Pères Pétu 
le 22 février pour tous les élèves de l'école. La fondation nous donne 1000$ pour 
l'activité et l'école déboursera environ 300$ plus taxes. 

o IL EST PROPOSÉ PAR Audrey Rochefort ET APPUYÉ PAR Marie-Claude
Drapeau D'ADOPTER tel que présenté

10.0 POINTS POUR APPROBATION 
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- Approbation critères de formation des groupes 24-25 :

o Les enseignants ont décidé de garder le statu quo. Il y a une questic
concernant les élèves qui ne devraient pas être classés ensemble. No,
pouvons faire des changements dans les groupes jusqu'au �
septembre. Tout dépend du nombre de groupes et nous devons justifi,
la raison. Une question est soulevée sur les codes. Comment sont
transmis d'un enseignant à un autre? Les codes du ministère so
inscrits. Les enseignants discutent entre eux des portraits des élève
Dans les critères de la formation des groupes, nous essayons de répar
également, d'équilibrer les groupes. Les groupes sont pigés au sort p
les enseignants.

- IL EST PROPOSÉ PAR Marie-Claude Drapeau ET APPUYÉ PAR Amélie Desnoye
D'ADOPTER tel que présenté

- Approbation de la grille-matières 24-25 : Le statu quo est maintenu.

- IL EST PROPOSÉ PAR Jade Dufort ET APPUYÉ PAR Marie-Hélène Vigeant
D'ADOPTER tel que présenté

- Approbation agendas 24-25 : Il est convenu de reconduire le contrat avec la
compagnie Laurentien. Les prix sont sensiblement les mêmes que ceux de
l'année dernière (quelques sous près). 

- IL EST PROPOSÉ PAR Audrey Rochefort ET APPUYÉ PAR Véronique Richard
D'ADOPTER tel que présenté

- Approbation concession alimentaire 24-25 : Nous gardons Côté Bouffe. Nous
n'avons pas encore le montant par repas, mais il sera sensiblement le même.

- IL EST PROPOSÉ PAR Philippe Langevin ET APPUYÉ PAR Jade Dufort
D'ADOPTER tel que présenté

11.0 SUIVI DU SERVICE DE GARDE 

- Beaucoup de changements au niveau du personnel (départ ou changement de
poste). Nous cherchons des remplaçants pour la surveillance du diner. Un message
a été envoyé aux parents afin de recueillir des candidatures. Les nouvelles activités
midi seront en avril. Nous allons essayer de favoriser des choix d'activités qui
motivent les garçons de la 4e à la 6e année. Des sondages ont été complétés par
les élèves pour connaitre leurs intérêts.

- La prochaine journée pédagogique du 16 février aura pour thème les sports d'hiver.
Un Forma été envoyé aux parents pour les inscriptions.

- Nous allons nous inscrire aux châteaux de glace. Nous amassons des contenants
de 2L.
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Il y aura une danse animée par Daniel Goulet. La date reste à confirmer. Ce sera 
vers la fin mars mi-avril. 

12.0 MOT DU REPRÉSENTANT DU COMITÉ DE PARENTS CSSL 

Aucune information à transmettre 

13.0 CORRESPONDANCE DE LA PRÉSIDENTE 

Aucune correspondance 

14.0 AFFAIRES NOUVELLES 

Programmes particuliers : Un parent d'une autre école persiste pour qu'il y ait des 
programmes particuliers gratuits pour tous dans les écoles secondaires. Une 
pétition circule. Marie-Hélène Vigeant relate la situation. 

Page Facebook parents: Possibilité d'ouvrir une page privée pour les parents afin 
de transmettre, par exemple, les informations de la Fondation, créer un lieu de 
rencontres virtuelles, répondre aux questions. Il est important d'avoir un 
modérateur, en tout temps, qui suit des règles très claires préétablies et sues par 
ses membres. Elle doit être bien gérée. Il est proposé de mettre le site web à jour. 
Philippe Langevin propose son aide. Carmen communiquera avec lui. 

Tour du silence: Véronique parle de la sécurité autour de l'école. Elle a ouvert un 
groupe Facebook qui a pour but de rassembler les gens qui ont à cœur un 
développement d'un réseau cycliste et piétonnier à Ste-Adèle. La ville a aussi un 
groupe de mobilité active. Le 15 mai, il y aura un événement pour la mobilité active 
à la même heure partout dans le monde. C'est un circuit à vélo pour rendre 
hommage aux cyclistes décédés et sensibiliser les gens à bouger, à se déplacer 
autrement (changer les habitudes) et à se déplacer de façon sécuritaire. Pour les 
années futures, l'école pourrait organiser un circuit en vélo en participant au volet 
scolaire de cet événement et participer aux ateliers offerts. Véronique aimerait que 
l'événement du 15 mai soit diffusé aux élèves et à leurs parents ainsi qu'aux 
membres du personnel. L'information sera diffusée dans l'lnfo-parents. 

15.0 PROCHAINE RENCONTRE : 9 avril 2024 

16.0 LEVÉE DE LA RENCONTRE 

Il est proposé par Carmen Charbonneau et Marie-Hélène Vigeant de lever la séance, 

l'ordre du jour étant épuisé. 

Il est 21 h00. 
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Julie Brunelle 

Directrice de l'école 
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